



Pierre Saliou est né le 20 février 1940 à Morlaix (Finistère).

Ancien élève de l'école du service de santé des armées de Lyon, il est docteur en médecine depuis 1964. Après le stage à l'école d'application du Val-de-Grâce à Paris, il a été médecin d'unité aux forces françaises en Allemagne à Constance (1965-1967) et à Baden-Baden (1967-1969) avant d'être successivement assistant (1969) puis biologiste des hôpitaux des armées (1973). Diplômé de microbiologie, d'immunologie (1969-1970) et d'épidémiologie (1971) de l'Institut Pasteur de Paris, il a été détaché de 1973 à 1977 au ministère de la Coopération pour servir au centre Muraz de Bobo-Dioulasso (Burkina Faso) comme chef de la section biologie. De retour en France, il est affecté à Paris au laboratoire de biologie médicale de l'hôpital Bégin (1977-1981) puis à celui de l'hôpital du Val-de-Grâce (1981-1986) dont il devient chef de service en 1983.

En 1980, il a été nommé professeur agrégé du Val-de-Grâce dans la chaire d'épidémiologie.

De 1986 à 2003, il effectue une carrière de directeur médical au sein du groupe devenu aujourd'hui Sanofi Pasteur. Bio-épidémiologiste, il a effectué de nombreux travaux dans le domaine de la vaccinologie, tant sur le terrain en Afrique et dans les armées que dans le cadre de ses fonctions bio-industrielles. De janvier 2003 à décembre 2006, il occupe la présidence de la Société de pathologie exotique. Il préside de 2004 à 2018 le Groupe d'intervention en santé publique et épidémiologie (GISPE). Professeur associé à l'université Senghor d'Alexandrie de 2006 à 2010, il fut également professeur visiteur de l'université de Bordeaux (coordonnateur pédagogique du cours international francophone de vaccinologie).

Depuis 2015, il était président de l'Association des anciens élèves de l'Institut Pasteur. Membre titulaire de l'Académie des Sciences d'outre-mer dont il a assuré la présidence en 2014, il était chevalier de la Légion d'Honneur, chevalier de l'ordre national du Mérite et chevalier des Palmes académiques.

En 2006, Pierre Saliou et Jean-Jacques Bertrand ont publié chez Albin Michel *Les sentinelles de la vie. Le monde des vaccins.*

Jean-Jacques Bertrand

Pr Pierre Saliou

avec la collaboration de Bernard Seytre

**LES
SENTINELLES
DE LA VIE**
Le monde des vaccins

*Sommes-nous prêts
à vacciner la planète?*

ALBIN MICHEL



Pierre Saliou au laboratoire de biologie du Centre Muraz en 1976.
(photo : Jean-Loup Rey)



Le bureau du GISPE à l'Institut Pasteur de Paris en 2020.
De gauche à droite : Jean-Marie Milleliri, Jean-Loup Rey, Pierre Saliou et Jean-Paul Boutin.
(photo : Jean-Loup Rey)

Catherine,
sa fille
et François Bodet,
Yves-Henri,
son fils
et Nathalie,
Victorine, Etienne, Anicette et
Domitille,
ses petits-enfants,

ont l'immense tristesse de faire part
du décès du

**professeur
Pierre SALIOU,**

survenu le 3 février 2024,
à l'âge de quatre-vingt-trois ans.

Pierre rejoint son épouse,

Nicole SALIOU

et sa fille,

Isabelle SALIOU.

La cérémonie religieuse aura lieu
le samedi 10 février, à 10 h 30, en
l'église du Val-de-Grâce, Paris 5^e.

L'inhumation aura lieu le lundi
12 février, à 14 h 30, au nouveau
cimetière des Angles, dans le Gard.

Cet avis tient lieu de faire-part.

Adresse pour l'envoi des fleurs :
Funérarium des Angles,
7 rue de Massepezoul,
30133 Les Angles.

Le Monde, 7 février 2024



(©J.-M. Amat-Roze)

Devant une assistance nombreuse, la messe a été célébrée à l'église du Val-de-Grâce par Monseigneur Antoine de Romanet, évêque aux armées françaises, membre de l'académie des sciences d'outremer.